

# EN PUNTO

## ECONOMIA

### Ingresos públicos en 1968

La evolución de los Ingresos públicos durante 1968, al igual que la de los Gastos (véase TRIUNFO, 25 de enero de 1969), presenta rasgos muy significativos, habiéndose acentuado en este último año, una vez más, algunas de las notas más regresivas que vienen caracterizando al sistema fiscal español en los últimos años. Así, resulta que durante los diez primeros meses del año, mientras que los impuestos indirectos aumentaron en un 26,7 por ciento sobre el mismo período del año anterior, los impuestos directos sólo se incrementaron en un 5,8 por ciento. Y ello, a pesar de que algunas de las fuentes de ingresos más características de la imposición indirecta (impuesto de aduanas, etc.) no han encontrado durante el año circunstancias especialmente favorables para su expansión (véase cuadro).

Esta tendencia al reforzamiento gradual y progresivo de la imposición indirecta se habrá de ver, además, fuertemente favorecida por las modificaciones —unas en curso y otras ya en plena vigencia— de los impuestos sobre el lujo y de los monopolios fiscales, recurso al que sistemáticamente recurre la Hacienda Pública española para cubrir sus compromisos,

ante la insuficiencia manifiesta de otras fuentes de financiación, artilugio que ya se presenta sin ningún enmascaramiento, y habiendo alcanzado recientemente unos límites antes desconocidos, que hacen recordar, incluso con añoranza, los años anteriores a 1965, lo cual no deja de ser significativo.

En este contexto, no causa la menor extrañeza que se pretenda obtener de las Cortes la supresión de la Cuota proporcional de la Contribución Territorial Rústica, gravamen que había encontrado —como ya es tradicional— una abierta oposición, desde su entrada en vigor (Ley de Reforma Tributaria de 1964), por parte de los terratenientes, principales afectados por este tributo, oposición que explica la precaria existencia de este gravamen, como la de su antecesor, el Gravamen Complementario de la Contribución Territorial Rústica.

Resulta por ello elocuente observar cómo determinados grupos de intereses oponen duras resistencias a las continuas demandas de amplios sectores de la población por una reforma en un sentido progresivo y democrático del sistema fiscal español. ■ A. L. M.

### INGRESOS PUBLICOS (en millones de ptas.)

	1967 (enero-octubre)	1968 (enero-octubre)	Incremento en %
Impuestos directos .....	47.484,1	50.255,7	5,8
Impuestos indirectos .....	98.608,6	124.918,6	26,7

Fuente: I. N. E.

## NIGERIA

### Armas para los dos bandos

"El tráfico de armas en Nigeria y en Biafra tiene sus aspectos chocantes", asegura el semanario "Jeune Afrique". Según esta revista, especialista en temas del "tercer mundo", Checoslovaquia, por ejemplo, vende armas a los dos bandos. "Envía tantas armas a Biafra como los franceses: fusiles, 7,62, ametralladoras y morteros de 60 y 80 mm. Pero al mismo tiempo los checos venden a Nigeria cazas a reacción "L 29". Francia también abastece a los dos campos. A los federales les ha vendido una unidad de camiones blindados "Panhard", que ayudaron a detener en Ore la ofensiva bíafrés en dirección a Lagos. "Se ha evaluado en 155 toneladas el volumen global de armas por semana recibido por el gobierno de Lagos a lo largo de 1968. La llegada de armas a Biafra, que empezó siendo mínima, llegó a alcanzar a mediados de octubre 300 toneladas por semana, en su mayoría procedentes de Francia. Debido quizá a dificultades financieras de Biafra, últimamente esta cifra ha bajado mucho".

## EL CASO «PUEBLO»

### La segunda aventura

Los oficiales del «Pueblo» no han terminado su terrible odisea. Después de haber permanecido durante un año prisioneros de los coreanos del Norte, son ahora considerados como sospechosos de «violación de las leyes militares». Su capitán, el comandante Lloyd M. Bucher, derrama lágrimas ante el tribunal que le juzga por haberse entregado sin resistencia y por no haber destruido las instalaciones secretas de a bordo. Bucher responde a la acusación diciendo que toda resistencia hubiese sido inútil y hubiese únicamente servido para producir «muertes innecesarias» entre los tripulantes, y que en varias ocasiones solicitó que le dotasen de TNT para poder destruir sus secretos militares y no fue atendido. Se le reprocha tam-

bién haber declarado por escrito y verbalmente que el navío «Pueblo» estaba en las aguas territoriales de Corea del Norte cuando fue capturado. La tesis defensiva de que fue obligado por la fuerza no prevalece ante la contratesis de que un militar debe dejarse matar antes de hacer declaraciones que pongan en entredicho la posición internacional de su país. Uno de los cinco almirantes que le juzgan le preguntó cómo no había considerado la posibilidad de hundir el barco. El comandante respondió que no lo había considerado útil, que el agua tenía en aquel lugar una profundidad de treinta nudos, de forma que el material no hubiese sido difícilmente recuperable para los coreanos del Norte.

## LIBROS

### Relatos cortos de Umbral



El último libro de Francisco Umbral («Las Vírgenes», Editorial Azur) está compuesto por diez relatos cortos que a mi modo de ver pertenecen a distintas épocas de la actividad literaria de su autor. Tras el conocimiento de «Tamouré» —colección de cuentos ya comentada en estas páginas— y de esta nueva obra, podemos afirmar con seguridad y sin ninguna reserva que la creación y, concretamente, la narración breve constituyen el dominio más propio para las aptitudes de escritor de Umbral, el territorio literario específico donde debería desenvolverse, sin que ello suponga una infravaloración de sus últimos ensayos de envergadura, como los dedicados a Lorca y a Valle-Inclán. Por el contrario, seguimos sosteniendo que el estudio sobre Lorca como poeta maldito —tan controvertible y controvertido— responde al máximo esfuerzo y a la más detenida dedicación del autor vallisoletano. Pero sus mayores aciertos los hallamos, sin duda, en estas dos colecciones, que reúnen sus narraciones más plenamen-

## TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX

- El pastor James Bevel, que fue adjunto de Martín Lutero King, ha manifestado de forma categórica que James Earl Ray, cuyo proceso se abrirá el próximo 3 de marzo, no es el asesino de King.
- Mario Sagari, subsecretario italiano de Asuntos Exteriores, se ha pronunciado por una estrecha colaboración tecnológica y científica entre los países europeos de los dos bloques.
- El descenso de la natalidad en la Unión Soviética durante los últimos años ha alcanzado proporciones inquietantes, según un informe hecho público por una importante revista soviética.
- De acuerdo con los últimos cálculos británicos, el coste total del programa «Concorde» —cuyo primer vuelo está previsto para últimos de febrero— ascenderá a cerca de noventa mil millones de pesetas.
- En un artículo publicado en el «Osservatore della Domenica», el arzobispo de Perugia (Italia) reconoce a los padres el derecho sobre la vida o la muerte de los niños nacidos subnormales.
- Pietro Nenni manifestó en el transcurso de su primera intervención

ante la Cámara de Diputados Italiana —desde la entrada en funciones del nuevo Gobierno— que Italia reconocería a China comunista.

- Fiel a sus promesas de austeridad, el presidente Nixon ha solicitado de sus ministros que reduzcan al máximo los gastos presupuestarios previstos por la Administración Johnson.
- «En ningún caso aceptaremos volver a nuestras antiguas fronteras, incluso a cambio de una verdadera paz», ha declarado recientemente el ministro de Defensa judío, general Dayan.
- A pesar del embargo de armas con destino a Israel decretado por el general De Gaulle, Francia seguirá suministrando material bélico —helicópteros y autoametralladoras— a Arabia Saudita.
- Tres jóvenes negros fueron muertos a tiros en la ciudad norteamericana de East St. Louis por miembros —igualmente negros— de un grupo político rival.
- Según la policía alemana, el ataque al depósito de municiones de Lebach —en el que resultaron tres soldados muertos y dos heridos— podría haber obedecido a «motivos de índole crspulosa».